

### CONGRESO CONSTITUCIONAL

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Smith.—Observa que algunos de los señores representantes llegan tarde a las sesiones, siendo éstas de hora y media.

Leiva.—Después de largo discurso, ruega al señor Fernández Güell que modifique su moción en este sentido: que el Congreso pueda conocer de todas las leyes de impuesto directo.

Fernández Güell.—Declara que estima la proposición de Leiva, pero la considera inconstitucional, pues el Congreso no puede conocer de asuntos para los cuales no ha sido convocado.

He de manifestar, respecto a las palabras del Lic. Astúa Aguilar, que en 1915 se hizo una petición igual que la mía, en la que se le pedía al Ejecutivo todas las leyes de Tributación.

He visto interpretar las leyes de la manera más extraordinaria. Conveniencias grandes existen en interpretar la Constitución en cualquier sentido.

Si nosotros queremos en esta Cámara hacer ciertas reformas a esas leyes, no falta quien vaya a decirle al pueblo que esos representantes son antipolíticos.

O se votan esas leyes o se rechazan por completo; si votamos por ellas, nosotros llevaremos ante el pueblo la responsabilidad completa del resto de esas leyes.

He visto la imperiosa necesidad que tenemos, de que Ejecutivo mande todo el cuerpo de esas leyes, porque de lo contrario la ilusión de salvación para el pueblo, será desvanecida por completo cuando esas leyes comienzan a regir.

Luego el señor Fernández Güell, refiérese a asuntos relacionados con su

cargo de Subsecretario de Fomento en 1913, aludiendo a la ley de detalles de caminos, lo cual, en aquella época, dice, resultó la carabina de Ambrosio.

A la ley de Tributación, le aplica el mote de ley odiosa, como el pueblo también la tilda y la juzgará.

Es un juego ilusorio, agrega, eso de mandar a la Cámara esas reformas de la ley de impuestos, pues por otro lado, se le exigirá al pueblo que pague nuevamente los detalles de caminos, más el impuesto directo, que ya no se fijara para la reparación y apertura de caminos.

A cambio de algunas pocas concesiones hechas en esta ley, se quiere que pase por entero el resto de la misma, en circunstancias difíciles para el pueblo.

Yo podría indicar al Gobierno, cómo podría nivelar la Hacienda pública, cómo poder pagar como antes a sus empleados: devolviéndolo al papel moneda su valor antiguo.

Ved como el Sr. Presidente está descargando toda su ira, su cólera, sobre los pobres hijos del pueblo. Ved como tiene muriéndose de hambre a tanta esposa y tanto niño, porque sus padres se negaron a trabajar porque no se les pagaba; ellos son los músicos de banda, que aún se tienen encerrados, humillados, porque son honrados.

A estos no se les paga, pero sí se les paga con abundancia a otros que sólo esperan el momento de recibir el dinero, porque no hacen nada.

Sabed, señores representantes, a dónde iban a mandar a esos pobres músicos por el hecho de cobrar sus sueldos? a ese lugar innominado llamado San Lucas. Entonces fué cuando un grupo de infelices madres lleva

ron su humilde súplica para que tal no se hiciese...

Allí tenéis a muchos obreros que son metidos al cepo.

Allí tenéis a don Luis Cartín, Administrador de Nueva Era, el cual fué preso porque lucha como un honrado, como valiente, sin ocultar la verdad.

Si negáis, señores representantes el derecho de mi petición, seréis entonces representantes de una algarufía y no representantes verdaderos del pueblo.

Vuelve a insistir el señor Fernández Güell en que se debe pedir al Ejecutivo todas las leyes de tributación.

Declara que estaría de acuerdo con ellas solo que todos aquellos productos de primera necesidad, entrasen al país, libres de gravámenes. Así el obrero pagaría su impuesto con gusto, porque sabría que los víveres los compraría a precios que estarían a su alcance; que podría vestirse como lo pueden hacer todos los obreros de Estados Unidos. Pero desgraciadamente se vienen colocando como moles gigantes sobre las espaldas del pueblo, todos esos diferentes impuestos; pero llegará el día en que ese pueblo reventará bajo tan abominable peso, o sacudirá su yugo para botar ese peso angustioso.

En 9 meses de Gobierno hemos visto ya lo suficiente. Y esos impuestos, esos pesos para el pueblo, serán motivo para que brillen más galones, para que la espuma del champagne, se desborde con más esplendor.

No hay que tener confianza en esos proyectos, porque ya se sabe para lo que se destinarán.

bates en los cuales los austriacos no pudieron romper las líneas italianas. A regañ de los despachos que el comandante austriaco sacrificó centenares de millares de su mejor tropa sin poder mejorar sus posiciones. La nueva línea italiana está sostenida muy bien.

BUENOS AIRES, 10.—No es cierto que Luxburg haya llegado a Europa. Hace una semana visitó el banco alemán en compañía de un policial, según informes fidedignos Luxburg se haya enfermo en el hospital alemán en esta ciudad.

NEW YORK, 10.—El corresponsal de New York Times en el cuartel italiano comunica el siguiente despacho demorado: ha comenzado el gran ataque enemigo. La artillería dirige contra las líneas italianas tal tempestad de proyectiles y de gas que pocas veces se ha visto en la guerra. Entre Grapp y la meseta Asiago las posiciones italianas forman agudo saliente que corre paralelo con la ribera del Brenta. La nueva ofensiva se lanzó con extrema violencia. Los formidables batallones de Kaiserjäger y Kaiserschuetzen intentaron forzar el paso por los valles selvos con el fin de flanquear a los italianos sin continuar su ofensiva contra las cimas de las montañas.

La acción de la infantería se dividió en dos grandes ataques el uno contra la parte oriental del saliente y el otro contra la occidental; el enemigo pasó por los alambrados y alcanzó las trincheras italianas donde se libró una carnizada lucha cuerpo a cuerpo dividiéndose los combatientes en grupos.

Algunos peleaban en campo raso donde los italianos cargaron contra el enemigo. En aquellas trincheras donde los austriacos lograron penetrar la lucha fué de carácter verdaderamente desesperada; los combatientes se agarraban a la lucha y se soltaban hasta que el uno o el otro moría; mientras se efectuaba esta batalla pasaba por encima de los dos ejércitos densas nubes de gas venenoso de varios colores; de vez en cuando la explosión de un proyectil desgarraba la cortina de gas y humo pero los combatientes se hallaban demasiado ocupados en la mutua carnicería para hacer caso de lo que pasaba en su contorno.

En muy poco tiempo todo el campo de batalla se cubrió de cadáveres que formaban montones, los italianos pelearon con el valor y tenacidad que les daba el conocimiento de que la seguridad del país dependía de su valor y constancia. En esta notable tarea fueron maravillosamente ayudados por los oficiales y jefes, los mismos generales se lanzaban a los ataques a la cabeza de las divisiones gritando "Diunon si passa" a no ser que todos nosotros hayamos muerto.

Muchos oficiales permanecieron en sus puestos no obstante de estar severamente heridos. Un general que está preso dice que fué el objeto posesionarse de toda la línea italiana desde el Trentino hasta Venecia, pero que no podrán hacerlo. El tiempo continúa muy frío pero despejado; permitiendo la continuación de las operaciones por ambos bandos.

HABANA, 10.—Varios diputados creen inminente el envío al Congreso de un mensaje de Menocal pidiendo la declaración de guerra a Austria.

LONDRES, 10.—En la cámara de los Comunes Bonar Law anunció que Jerusalem después de estar cercado por todos lados por tropa inglesa se rindió.

#### RIFA VERIFICADA

El bebé que se exhibía en la tienda La Fama se rió el 6 del corriente a beneficio del Hospicio de Huérfanos. El número premiado fué el 479 de la Srta. Luz Aymerich.

### Aerogramas

SAN SALVADOR.—Informes recibidos de Viena consignan detalles de la nueva ofensiva austro alemana efectuado en el frente italiano. Fuerzas austriacas comandadas por el General Hoesendorff atacaron las posiciones italianas en la región de las mesetas capturando puntos muy dominantes. Los italianos perdieron el Monte Bello situando su retaguardia cerca de Espolón Foza, dos millas atrás de sus antiguas posiciones.

Los ingleses después de tenaz resistencia han sufrido grandes pérdidas y han tenido que retirarse después de intensos duelos de artillería en las márgenes del Sharpe. El Gobierno americano se ha opuesto a que Rusia disponga de los víveres que estaban almacenados en Vladivostok. Según se ve los Estados Unidos se verán obligados a definir de una manera franca el estado de relaciones diplomáticas que existen entre los Estados Unidos y Rusia.

WASHINGTON.—El departamento postal ha anunciado hoy que todas las órdenes de dinero postales entre los Estados Unidos y el Reino de Hungría han quedado suspendidas. Esta suspensión entra en vigor desde el 7 de diciembre, fecha en que fué declarada la guerra a Austria.

LONDRES.—Expertos militares predicen la renovación de ataques gigantescos en los frentes italianos y occidentales durante la semana presente. A la relativa calma que reinó durante varios días en los frentes de Cambrai, Francés y de la Meseta del Asiago en el Norte italiano, la artillería ha entrado a combatir desesperadamente con cañones de grueso calibre en ambos lados con un tronar incansable. Se han recibido informes de que Alemania está acuartelando todas sus reservas posibles. Para intentar otra embestida poderosa.

TOKIO.—Hoy fué recibida en esta la noticia de que el Gobierno de Amurohovic ha declarado en Siberia su independencia de Rusia. El mismo despacho anuncia que hay gran indignación en el Este de Siberia contra la extremada pretensión de control que se está imponiendo en Petrogrado.

BERNA.—Un despacho recibido hoy en esta fechado en Constantinopla vía Viena dice que Turquía y Alemania han celebrado un convenio por el cual Turquía no pagará ninguna clase de intereses sobre los préstamos anticipados que Alemania le ha hecho. Y esta moratoria se extenderá por un período de 12 años después de la guerra. El Ministro de Finanzas Turco autoriza esta información.

NEW YORK.—Desde ayer está azotado a New York una tempestad de nieve y viento que se dice proviene de los Estados de los grandes Lagos. En la actualidad esta tempestad dirige sus furias hacia los Estados del Atlántico y esta causando el pánico con siguiente en los círculos marítimos en las costas del Atlántico. El servicio ferroviario con el O. está dañado muy seriamente. A las 6 de la mañana de hoy el termómetro marcaba en New York 11 grados sobre cero.

COPENHAGUE.—La nueva revolución que se ha levantado en Rusia pueda que ponga fin a la continuación de las negociaciones de armisticio en los frentes este y rumano. Los generales Kalendines y Korniloff, los jefes cosacos que declararon la rebelión contra el Gobierno de Boliskeviki, se dice hoy en ésta que han afirmado que ellos continuarían la guerra contra los poderes centrales, siendo así que ya existe un éxito victorioso en los frentes este y rumano. Pero por otro lado se ha fijado ya el día quince de diciembre como la fecha para comenzar las nuevas negociaciones de armisticio en todos los frentes.

ESTOCOLMO.—El periódico Huvustads Bladet dice hoy que Alemania ha afirmado ya su buena voluntad para celebrar la paz con Rusia bajo bases de no pedirle indemnización. El mismo periódico agrega que este paso es muy favorable para ambas naciones y que sus intereses financieros resultarían beneficiados. Del mismo modo se han recibido informes de Petrogrado que

Pasa a la 4ª página.

### NOTICIAS CABLEGRAFICAS

PETROGADO, 10.—El comité central eleccionario de la asamblea constituyente que incluye maximilistas y demócratas constitucionales está preso por orden de Bolshéviki. El arresto se llevó a efecto por la guardia roja. Los miembros se llevaron a Smenly donde practicaron contra arresto.

OPORTO, 10.—El manifiesto de los revolucionarios dice: Fuerzas revolucionarias comprometidas de casi toda la guarnición de Lisboa pelearon por espacio de tres días detrás de trincheras en el Parque Eduardo Setimo para salvar el país y la república amenazadas por el miserable Gobierno compuesto casi en su totalidad de monarquistas. Los revolucionarios organizaron un Gobierno compuesto de hombres dignos de confianza y competentes. Declaramos solemnemente que permaneceremos al lado de nuestra antigua aliada Inglaterra y a todos los demás y también cumpliremos con todas nuestras obligaciones internacionales.

AMSTERDAM, 10.—Despacho de Budapest avisa que en una sesión de la delegación Czarnin respondiendo a las interrogaciones de los miembros expresó exepetisimo respecto a la habilidad de los EE. UU. de enviar un millón de hombres a Europa. Debido a una repentina indisposición Czarnin tuvo que posponer su viaje a Berlín. El Emperador Carlos se ha dirigido al frente suroeste; anuncia el Lokal Anzeiger de Berlín que Rumania se vio obligada a participar en el armisticio celebrado con los alemanes por que Rusia le amenazó con la retirada de la tropa del frente de Moldavia y suspender el envío de comestibles y material de guerra.

LONDRES, 10.—Despacho del

Cairo recibido por la vía Reuter dice que Holts súbdito alemán y el Austriaco Karmich capturado recientemente después de vagar con una pequeña fuerza de árabes por el interior de la Somali francesa han sido sentenciados a la última pena por espionaje habiendo obrado bajo los órdenes del Ministro alemán en Abisinia en la tentativa que hicieron de capturar una pequeña fortaleza en Tomalilandia.

GINEBRA, 10.—Despacho de Es tramburg dice que Hindenburg y Ludendorff están en el frente de Cambrai. El tráfico ferroviario de las ciudades del Rhin está congestionado desde hace varios días debido al enorme número de tropa y cañones que se están despachando al referido frente de Cambrai. Se ha prohibido a los civiles viajar. Las fronteras están cerradas.

VIGO, 10.—Despacho de Lisboa comunica que durante el levantamiento murieron 70 y de 300 a 400 fueron heridos. El bombardeo dañó la mayor parte de las casas. Durante la batalla elacorazado Vasco de Gama, fué seriamente averiado.

ROMA, 10.—El supremo mando anuncia la entrada de los aliados a posesiones del sector de Montello. Constituyó escena histórica el momento de desplegar en formación de batalla grande solemne, sencilla. Entre la penumbra helada y la noche estrella da llegaban los magníficos pelotones británicos a tomar sus puestos entre nuestros centinelas. Los ingleses o italianos vigilaron ayudados por intérpretes, entregaron la consigna. Los proyectores eléctricos iluminaban la escena. Mientras los saludos se cambiaban fraternalmente; en muchos casos un simple estrechar de manos o

un abrazo explicaban todo. Por un lado se podía decir: "Addio buena fortuna" lo que se contestaba con un "Good By Good luck". Los nuevos desfilaron en la penumbra hacia nuevas batallas llenando las carreteras con el rumor de su marcha. La tropa francesa también se posesionó de una línea a lo largo del torrente con una demostración sobria y grave.

PANAMA, 10.—El Presidente Valdez, envió a la Asamblea Nacional un mensaje aconsejando la declaración de guerra contra Austria.

LONDRES, 10.—Se anunció en la Cámara de los Comunes la toma de Jerusalén. Bonar Law manifestó que ya están en camino para Jerusalén los representantes de Francia, mahometanos e ingleses, para salvar los Santos Lugares. El señor Ministro agregó que el General Allembly informó el sábado que sus fuerzas atacaron las posiciones del enemigo por el suroeste de Jerusalén. La tropa de Gales y inglesa de los condados, avanzando desde la dirección de Belén, empujó para atrás al enemigo. Luego, pasando por el Este de Jerusalén, se establecieron a lo largo del camino Jerusalén-Jericó; al mismo tiempo infantería londinense y los yeomanary desmontados atacaron las posiciones por el oeste y noroeste de Jerusalén, colocándose luego al través del camino Jerusalén-Sechem; así es que la Santa Ciudad quedó completamente aislada y se rindió. El Canciller manifestó que Allembly esperaba hacer su entrada oficial a Jerusalén mañana, acompañado de los jefes de las misiones francesas e italianas.

WASHINGTON, 10.—Despachos recibidos de la embajada italiana confirman los informes recibidos de la suspensión de los encarnizados com-

# Fecha nefanda

El Senado y la Cámara de Representantes de Colombia, aprobaron el mes próximo pasado, por unanimidad como era su deber, sendas proposiciones en que se protesta contra el atentado del 3 de noviembre de 1903, llevado a efecto por el Gobierno de los Estados Unidos y se reafirman los derechos de aquel país sobre el Departamento de Panamá.

Muy bien señores Congresistas, porque el 3 de noviembre de 1903 es y será siempre una página de vergüenza y de ignominia para la historia de Estados Unidos, ya que ella fuerte y poderosa, violó un solemne pacto—el tratado del 46—y prevalida de su potencia despojó a una nación débil e indefensa.

Y no sé qué admirar más: si la protervia de esos apaches de las ideas que asaltaron a una República inerme para exhibir sus harapos, revelando sus innumerables condiciones de relajación y de infamia, haciendo mérito de su audacia de cobardes, como es la alevosía, o la víctima, la generosa víctima, jadeante, temblando de indignación, de pie sobre el pedestal de la inocencia, pero erguida, con la sublime altivez del desprecio, rechazando la brutal acometividad del agresor.

Han pasado los años y aún no se ha dado a Colombia la satisfacción que le es debida; ha pasado el tiempo y aún los Estados Unidos no han borrado esa página negra de su historia.

Con todo ya llegará el día de la reparación: la fuerza no crea el derecho y mientras la justicia triunfe, hay que abofetear a dos manos la victoria y protestar, protestar, mientras la protesta sea el supremo recurso de los débiles.

Pero yo tengo fe en el porvenir de la América latina; no nos hemos separado de nuestra madre España, para caer humillados bajo la tutela de Norte América, cuyos ideales están en pugna con los nuestros.

Felizmente el vandálico sablazo dado en Panamá será la señal de un tumulto de conciencia en un futuro no lejano.

Al efecto véase lo que expone Mr. Leander F. Chamberlain en su folleto: *Deshonra Nacional!* Al abrir el libro lo primero que se halla es una página, nitidamente impresa, en que da a saber, al lector, quién es él.

Esa breve noticia biográfica dice, que Mister Leander F. Chamberlain es persona de alta posición entre los escritores de su país y Presidente de la Alianza Evangélica de los Estados Unidos; de la Unión Cristiana Americana y Extranjera, y de la Sociedad de Colonización del Estado de Nueva York. En resumen, que es un sacerdote protestante, pero de esos que tienen talento y valor para medirse hombre a hombre y pecho a pecho con el adversario.

Mister Chamberlain defiende los derechos de Colombia y se va recto contra Roosevelt, exhibiéndolo, ante el mundo, como el más grande usurpador que han conocido los siglos.

Interesante; curioso y hasta conmovedor es ver allí, cómo el yankee eclesiástico se dispara contra el yankee civil y le sacude terriblemente, magistralmente, con la Biblia abierta, citándole pasajes y versículos que explotan como bombas, restallan como látigo o silvan como balas.

Bravo el clérigo!!!

Este acusa a Roosevelt de haber deshonrado al país, abusando de una nación débil sud-americana, para quitarle a Panamá, y en todo el curso de

la obra cita y recalca estas palabras del Pirata: Yo COGÍ A PANAMÁ, pronunciadas en un discurso con ocasión del establecimiento de la Universidad de California; palabras que sacude, constantemente, como un manojo de ortiga.

Para justificar el Yo COGÍ, dice Roosevelt que defendía los intereses de la civilización.

A esto replica su valiente contrincante: "¿Es cosa aceptada que el fin justifica los medios? Entonces el robo de la viña de Nabot, hecho por Achad, estaría justificado si hubiera sido para dedicarlo a un parque público. Entonces estaba bien que el rico quitara al pobre su cordero, si con él fuera a aumentar la fiesta que va a dar a beneficio de la infancia desvalida. Entonces Judas Iscariote puede ser absuelto con aplauso, si no robó más que para pagar sus deudas honradas, y no se había convertido en traidor más que para aquietar los disturbios y afianzar las leyes y el orden en la tierra".

La verdad que indigna la desfachatez con que se pretende elevar a la categoría de derecho el apoderarse de un bien ajeno a título de que lo necesita un tercero.

Lucidos estamos! Pero mientras el marino, rompe a cañonazos la formidable tromba que le amenaza con espantoso rugido de muerte; mientras la carabana se defiende, busca asilo, aun cuando sea en el cubil del león, para evitar los marabuts o los desastres terroríficos del Simoun, ¿por qué las hijas de España—la noble—miran con indiferentismo de esquimal, abito de grasa, las brutales acometidas, que contra ellas lanza el odiado imperalismo yankee?

Pueblos latino americanos, el Código del Honor os señala vuestro deber! Pero volvamos a Mr. Chamberlain, que termina así su opúsculo: "Cerremos aquí el capítulo de la deshonra nacional, y que el veredicto final sea dictado como lo requieren la ley y los hechos. Fiat justitia!"

«Entre tanto el tratado de Colombia demanda esa justa y amplia satisfacción de que habló Mr. Seward. Nuestra honra nacional ha sido arrasada por el fango. Debe ser salvada de su deshonra. Declarémoslo nosotros para dirigirnos al Tribunal del Haya, solicitando humildemente cualquiera pena que esa Alta Corte considere justa; hasta que la acción reparadora se haga sentir, durará el reproche nacional. Si no hacemos co-

mo nación amén de honorable, todas las aguas de Neptuno no limpiarán la mancha....»

Así, como ese eco, de grata resonancia para los países Hispano-americanos, va extinguiéndose la voz del defensor de la débil Colombia, no para infundir confianza en el imperio de la Justicia contra el fuerte, si no, para probar una vez más que el Héroe de Cervantes no ha muerto todavía; que sigue por el mundo, cabalero en su jamego, blandiendo sus armas y aniquilando sus fuerzas por la justicia y el derecho.

J. VELASCO Y V.

Pida Vd. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparece con ellas.

## Notas de Heredia

El domingo 16 del corriente en la Escuela Normal, rendirá su examen para recibir el diploma de maestra, la estimable señorita María Teresa Magri.

Es la señorita Magri en un todo acreedora al diploma que le va a hacer otorgado, pues reúne todas las condiciones necesarias para el buen desempeño de las funciones que probablemente le serán encomendadas.

La felicitamos muy cordialmente y hacemos votos por su prosperidad.

X.

## Fiesta en el Centro Católico de Heredia

Celebrando el segundo aniversario de la fundación del periódico «El Lábaro», el Centro Católico de Heredia celebró el domingo último una solemne y animada reunión. Esperamos la crónica que de esa fiesta ha de enviarnos nuestro corresponsal.

Tienen mucha razón nuestros amigos heredianos en celebrar con regocijo uno de sus más hermosos triunfos, cual es la fundación de aquel valiente y donoso semanario cuya reaparición esperan con ansia sus numerosos y entusiastas abonados.

## Vida social

—Estuvo entre nosotros procedente de Cartago don Simeón Jiménez.

—Entre nosotros se encuentran las estimables señoritas María Teresa Magri y Marta Loria que llegaron de Heredia.

—Llegó de Peralta don Francisco Carazo.

—Procedente de Santa María de Dota se encuentra entre nosotros don Juan Rafael Viquez.

—Vendrá de Cartago don Zacarías Zúñiga, quien ya va a terminar sus labores escolares.

—La señorita Herminia Zamora Uiloa partirá para Santa Ana a disfrutar de sus vacaciones.

—Muy gratas noticias ha recibido don Pedro Cardos de su hijo, quien hace sus estudios en un Colegio católico de New Orleans. Reciba nuestras felicitaciones.

—Mucho sentimos la enfermedad que aqueja a doña Eva Richmond de Zepeda, quien desde hace cinco días guarda cama.

—Otra vez se encuentra atacado de bronquitis don Manuel Sáenz, para quien queremos pronta mejoría.

—Enferma se encuentra la señorita Ana Rosa Chacón.

—En Mata de Plátano estuvo don Miguel Angel Monge.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante pues altera la sangre impura convirtiéndola en pura y de este modo hace desaparecer la Eczema y otras enfermedades de la piel.

# “Nadie me dijo nada”

Estas palabras “Nadie me dijo nada” que impregnan el alma de amarga tristeza, las oímos de los venerables labios del Sr. Obispo Monestel en la preciosa alocución que dirigió a los alumnos y buéifanos de la Escuela Salesiana de Cartago, en el último día del año escolar del benéfico establecimiento.

Esas mismas palabras (como dijo el I. mo Sr. Monestel) las oyó don Bosco, el santo fundador de los Salesianos de los labios temblorosos de un niño que de lejos contemplaba la dicha de otros niños que, como los de este Hospicio, habían colocado sus almitas blancas en el foco de la luz más pura, más blanca y más delicada, el Santísimo Sacramento. Esas tristes palabras hicieron camino al propósito que abrigaba el magnánimo pecho de Don Bosco de fundar la Sociedad que hoy educa y protege los hijos del pueblo.

El ilustre Padre Coloma describe de admirable manera en «Pequeñeces» la escena del niño que, al salir del Acto de la Proclamación y distribución de premios de un Colegio, se encontró con que «nadie le dijo nada» y no obstante, tenía madre, iba cargado de premios y era rico.... ¡Cuánto más rico es quien posee el tesoro doble y entero del cariño de sus padres! ¡Cuánto más que el oro vale un abrazo afectuoso, una mirada cariñosa o la ternura de estas palabras: «Mi hijo!»

En la solemne y concurrida proclamación de los alumnos premiados, a la que asistieron el Excelentísimo Sr. Internuncio y los Ilustres Obispos Monestel y Volio, el padre director del Hospicio, don Juan Maryaría,

pronunció en correcto castellano el discurso de ocasión, sobre el palpitable tópicus “La Juventud de Nuestros Tiempos”. Poco después, los pequeños artesanos, de sonrosados cachetes (2) y exuberante salud, recibieron el justo premio de su buena conducta y de su aprovechamiento. Un martillo, una hachita, un ojalador, una herramienta de agricultura, un LIBRO... éstas fueron las varitas mágicas que cada alumno premiado recibía de manos de los Prelados, del señor director o de los amigos... Al golpe inteligente de esas varitas mágicas del Progreso, el hombre ha descubierto y descubre, ha conquistado y seguirá conquistando las enormes riquezas que oculta en su seno la pródiga tierra.

Dichosos y privilegiados son estos niños a quienes los bondadosos Padres Salesianos dicen no solo palabras de ciencia y cariño, sino también las de la Doctrina Cristiana, único remedio preventivo eficaz contra el desarrollo violento de las pasiones juveniles!

A ellos, a estos abnegados Sacerdotes y sus colaboradores que han cambiando la inolvidable casa paterna por el techo centroamericano, y el cariño de sus lejanas familias por los sinsabores del Magisterio... a estos esforzados Campeones de la civilización del obrero, debemos decirles y les decimos con toda el alma: “Os agradecemos el bien que hacéis a nuestro PAIS. Os agradecemos vuestro sacrificio y vuestros esfuerzos” Dios os premiará!!

Cartago, diciembre 10 de 1917.

JUAN CAMPOS.

(2).— Ponemos expreso «cachetes» en vez de mejillas, es castizo también.

# A los trabajadores

Considerando que la mayoría de los músicos que componen la Banda Militar son trabajadores, nosotros, operarios de la Zapatería Araujo, hacemos un llamamiento a los obreros para contribuir en algo a aliviar un tanto la necesidad de muchos hogares de aquellos honrados trabajadores que están hoy privados de la libertad, y con tal motivo iniciamos una contribución voluntaria, nombrando al efecto la Administración del periódico NUEVA ERA para depositar las contribuciones.

Fraternidades y solidaridad, trabajadores!

San José, Diciembre 6 de 1917.  
Aurelio Castillo V., José Luis Po

rras A., Juan Valladares A., Calixto Solano A., Jesús Ramírez, Miguel A. Aguilar Q., Carlos Soto, Gerardo Castro G., José A. Carrera C., Patricio Ortiz O.

(De hoja volante)

Suscripción para auxiliar a las familias necesitadas de los músicos de banda detenidos.

Mariano Struck	¢ 1.00
Santos Mendieta	„ 0.50
Mariano Calvo	„ 0.30
Varios operarios de Zapatería Araujo	„ 7.00
L. C.	„ 1.00
Francisco M <sup>a</sup> Núñez	„ 0.50

## Robo de mercaderías

Se están haciendo las averiguaciones del caso para el esclarecimiento de un robo de granos, cometido en perjuicio de Mauricio Sojo, vecino de Grecia.

En una de sus fincas tenía embodegados algunos sacos de frijoles y maíz, de los cuales le robaron cuatro.

Como alguien le avisara que cierto individuo venía a la capital para vender esos granos, se ha trasladado a San José, solicitando la ayuda de la policía para dar con el ladrón.

La mercadería robada alcanza a la suma de ¢ 280.

## LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa.

— BILLAR —

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

**HARINA DE MAIZ**

**La Unión Industrial**

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 473 • Apartados 134\*

**JUGUETES**

Los más baratos

**IMPRENTA ALSINA**

**LA MARINA.**

Acaba de recibir aceitunas españolas MANZANILLA fruto selecto que vende a ¢ 1.50 la libra. Manzanas CALIFORNIA a 60 cts. libra. - Frutas SECAS de varias clases. - Cigarrillos CHUECOS deliciosos, frescos, baratos, elaboración especial de Guatemala, y otros muchos artículos escogidos que ofrece a los más bajos precios de plaza. Visite Ud. La Marina. - EDUARDO CASTRO SABORIO.

# Gaceta Médica de Costa Rica

Ha llegado a nuestras oficinas un ejemplar de la Gaceta Médica de Costa Rica correspondiente al mes de noviembre último.

Contiene tres extensos estudios científicos, que son: «El paludismo en la República Argentina», por el Dr. A. Esquivel de la Guardia, «Las Harinas de plátano en la alimentación de los enfermos», por el doctor J. Suárez de Figueroa, y «El alcoholismo desde el punto de vista social» por don Pedro Ená y Escriba.

En el segundo artículo, se nota claramente la propaganda que se hace por el plátano, uno de los alimentos más nutritivos y más agradables para toda persona.

El plátano se recomienda para todo enfermo que se recista a tomar cualquier otro alimento por producirles repugnancia, siendo esta comida además, un medio fácil para abrir el apetito comiéndolo en ciertas cantidades.

El plátano para estos resultados, se puede comer en bruto, convertido en harina o en cualquier otra forma. Esta fruta contiene distintas sustancias alimenticias. Por su riqueza en materias azucaradas, calma el dolor producido

por las afecciones del aparato digestivo.

El estudio sobre el alcoholismo, lo basa su autor, sobre el «temor al ridículo», causas individuales, herencia alcohólica e «ignorancia».

Termina el estudio con estas frases: «Causas individuales». «Herencia alcohólica». Esta es otra de las causas: «el que ha bebido, beberá su descendencia». La afición para con las bebidas fuertes, aumenta de una a otra generación en los alcohólicos. Esta predisposición hereditaria puede transmitirse directamente de una generación a la siguiente, o saltar una o dos generaciones.

El temor al ridículo. Es otra causa individual en todas las clases sociales. Los trabajadores que desayunan con aguardiente, acostumbran a sus aprendices jóvenes a beber con ellos, y éstos, en buena parte, se dejan arrastrar por el temor al ridículo. ¿Cómo negarse a beber lo que los demás?

¿Para ser tildados de señoritas?

Lo mismo ocurre en las clases acomodadas. ¿Qué dirán los amigos que toman el aperitivo, al declarar uno que no lo toma?

## Función de Beneficio

Hemos sido informados de que probablemente el sábado 15 del corriente la Compañía Lírico Dramática «El Esfuerzo» dará una función en el Teatro América a beneficio del actor cómico don Augusto Quirós.

Una de las piezas que posiblemente se pondrán en escena será «Cambios Naturales», en la cual el señor Quirós ha desempeñado este papel con verdadero éxito.

Deseamos para dicho señor un éxito completo.

**Unguento Al-Mentol de Davis**



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

## La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

## SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería.

Informará JORGE ESCALANTE.

# La Librería Lehmann (SAUTER & Co.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanaques esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

## La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

GRAN BARATILLO de calzado para niños

## Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX O KEPFER Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

## RAPIDAS DE HEREDIA

De penosa enfermedad soportada con la paciencia que solo la religión cristiana sabe otorgar a las almas que a ella se abraza, ha fallecido don Bernabé Leitón Ramírez, después de 60 años de peregrinación por el sendero de la vida. Perteneció a la humilde clase obrera, a la que supo dar honor por sus buenos portar como ciudadano, amoroso padre de familia y consagración al trabajo en el oficio que ejercía.

Muere en su na pobreza dejando en la orfandad a ocho inconsolables hijos que ahora lloran su desaparición. Para toda la estimable familia del exinto van las muestras de pesar.

Juan Obando, que padecía de la terrible epilepsia, el domingo último, después de implorar la caridad pública durante las primeras horas de la tarde, se dirigió a su casa, sita a las orillas de la ciudad. De allí se fué a traer agua para el servicio doméstico a una acequia de regulares dimensiones y que cerca de la habitación atraviesa, e hizo la desgracia que al llenar el cántaro de agua, le sobrevino un ataque cayendo dentro de la acequia donde pereció ahogado. Paz a los restos de este ser que vino al mundo únicamente para arrastrar durante su joven existencia la pesada cadena del sufrimiento y la pobreza.

En extremis se encuentra el señor don José D. Zamora, caballero muy conocido en todo el país como escultor de fama. En varias iglesias y hogares patrios se conservan imágnes de arte cristiano hábilmente hechas por el señor Zamora, cuya perfección nada deja que desear. Le rodean en el lecho del dolor doce pequeños hijos en extrema pobreza. Nosotros que nos afligimos cuando un útil hijo de la sociedad y de la patria lo doblega el dolor y amenaza truncarle la existencia, acudimos al cielo en demanda de salud para el apreciable enfermo.

Un grupo de jóvenes entusiastas preparan una fiesta dedicada a los 50 alumnos que este año reciben el título de maestros normales. Por los preparativos que se hacen para llevarla a

cabo, parece que va a estar animada y concurrida. Bien por los que saben divertirse en medio de esta espantosa crisis en que hasta los frijoles, plato que fué el predilecto del pobre, ha pasado a hacer gran señor en la aristocrática mesa del rico.

Dic 7 de 1917. EDWIN

### Como Ud. Lo Sabe

en el mercado se ofrecen muchos específicos contra todo género de enfermedades, entre los cuales figuran fuertes anti-piréticos como la Antifebrina, peligrosos narcóticos como la Morfina para calmar los dolores, y los desagradables salicilatos para combatir el reumatismo.

Desgraciadamente los fuertes febrífugos producen síntomas de intoxicación; los narcóticos dan lugar a perturbaciones intelectuales y predisponen al vicio, y los salicilatos echan a perder el estómago y producen zumbidos en los oídos, etc.

El único medicamento que reúne en sí todos los principios curativos de las sustancias mencionadas, sin tener ninguno de sus inconvenientes, es la Aspirina, siempre que esta sea legítima, como la contenida en las verdaderas Tabletas Bayer de Aspirina.

Este hecho lo confirma la profesión médica mundial, prescribiendo la Aspirina, ya para bajar la temperatura en las fiebres, ya como calmante y analgésico para curar las neuralgias, los dolores de cabeza y de muelas, ya para cortar y aliviar los resfriados, catarros, la gripe, y ya como específico contra el reumatismo.

La raza humana considera las Tabletas Bayer de Aspirina como restaurador sin igual del bienestar en cualquier condición morbosa.

## ¡Heredia arde...

Si arde, pero no la Heredia noble y honrada, cristiana y generosa siempre creyente, siempre alegre rica o pobre con la alegría de la resignación y de trabajo.

Arde la Heredia que forman ciertos espíritus... decaídos... bastante decaídos en el nivel moral. Un botón de muestra.

El teatro de cinematógrafo que se dió el pomposo nombre de «Palatino» dió el viernes anterior una función cinematográfica ardiente para satisfacer a los ardorosos; y para evitar que el incendio cundiera se tomó no sabemos por quien, la prudente pero significativa medida de poner un agente de orden público que impidiese la entrada «a los menores»!

¿Cómo sería aquella cuando le entraron escrúpulos al «Palatino» de quemar menores?

El resultado fué que un menor se co'ó y... hubo bochinche... morrocotudo entre la policía y los menores y mayores: porque el «menor» aquel quería arder y no lo dejaba el «Palatino».

¿A dónde irá a parar el «Palatino» de Heredia?

Nos parece que los mayores honrados que forman la Heredia verdadera habrán fruncido el ceño y «excomulgado»... a los «menores» y «mayores» que concurren a esas funcioncitas «exclusivas» que dan mucha tela que cortar, y provocan mil conjeturas!...

VENDO un solar para construir, de un octavo de manzana, situado en distrito del Hospital en la población que se formó en la finca de don Bernardo Soto.—Vidal Quirós.

## Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; el mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

### Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 JAIME TORMO Teléfono 664. Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

## DR. L. BEECHE

Horas de consulta: De 1 a 3 p. m. OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

## Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

# CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

# AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos **25 céntimos por inserción**. Cada diez palabras o fracción de exceso, **cinco céntimos más por inserción**. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE vende un terreno que consta de 1085 metros cuadrados en el que está ubicada una casa de madera situada al sur de la calle de la Sabana, a doscientas varas del Palacio Pontifical en construcción. A quien le interese puede entenderse con Alejandro Madrigal en la ciudad de Heredia.

**BOLICHE.** Se vende uno en perfecto buen estado y por menos de la mitad de su valor. Informarán en la Poupée y puede verse en la casa de habitación de don Elías Vargas M. detrás de la Merced.

SE alquila la casa de alto contra temblores, cómoda situada frente al Teatro América esquina opuesta al Balcón de Europa. Para informes en la misma casa.

UN maestro de escuela desea colocarse en el comercio u oficina durante las vacaciones. Pretensiones modestas. En esta oficina informarán.

SI Ud. necesita comprar barato: muebles, hierro para techo, cocinas, neveras, máquinas para pasto, quebradoras de maíz, molinos de café, planchas, madera usada etc., visite la casa de Compra y venta de toda clase de mercaderías, en la calle del Paso de la Vaca, 150 varas al norte de la Provedora.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacionales». Pida todo a la oficina de Justino Álvarez García. Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

# Sesión Municipal de antenoche

A las 8 p. m. se abrió la sesión. Fué leída y firmada el acta última. Se dió lectura a un memorial de los patentados de licores, en que apelan de un acuerdo municipal sobre remate de patentes, acordándose extender una certificación a quien lo solicite.

Leído el informe del Procurador Municipal respecto a la solicitud de don Benjamin E. Piza para que se le exima del impuesto de prestamista, se acordó que éste lo amplíe en ciertos detalles.

Tomada en consideración la solicitud de Alfredo Sáenz en que ofrece pagar una deuda de ₡35 por mensualidades de ₡5, y visto el informe del señor Auditor se acordó pasarlo a comisión

Se acordó rogar al señor Gobernador cite al Municipio a sesiones extraordinarias para conocer del proyecto de nueva tarifa de impuestos municipales presentado por el señor Auditor.

Se nombró a Miguel B. Barboza para miembro de la Junta de Educación de San Sebastián.

También se procedió a nombrar la Junta Calificadora de Comercio quedando integrada por los señores don Teodoro Mangel y don Claudio Coto.

Se ordenó levantar un detalle de caminos para construir una alcantarilla en el distrito de San Sebastián.

Se leyeron las renunciaciones del Ingeniero, Inspector y Abogado de la Junta de Saneamiento, acordándose suplir al señor Gobernador conveque a sesión extraordinaria para resolver lo conveniente.

## Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond 30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale. Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA. Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

## Don Pedro Nolasco Gutiérrez HACE SABER A TODOS

que su almanaque para el año 1918, con todos los datos de los fenómenos que se sucederán en el año, ya está a la venta. Los pedidos pueden hacerse a la Librería Lehmann (Sauter y C<sup>o</sup>) donde tiene el depósito general. PRECIOS: 100 Ejemplares ₡ 20.00  
12 " " 2.50  
1 " " .25

NOTA—Atendiendo a los deseos de muchas personas, he puesto este año, antes del Santo de cada día, la inicial que indica el color del ornamento para la celebración de la Sta. Misa.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

## SE VENDE

una casa en la parte alta del Barrio Amón, esquina, 50 varas al norte de la habitación del Licdo. Astúa Aguilar, compuesta de sala, cuatro dormitorios, baño y lavatorio contiguo al dormitorio contra temblores, comedor, cocina, cuarto de servicio, dos excusados de agua, jardín y patio pequeños. Informes en estas oficinas o Apartado 323.

Calle Central lado sur San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

## CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

Distribución de esquelas a toda hora del día o la noche

## Carlos Mora Poveda

100 varas al oeste de «La Tempestad». — Teléfonos 14 — 159

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

# AEROGRAMAS

el Gobierno de Bolisheviki publicará el próximo jueves una proclama formal repudiando los préstamos rusos. BERLIN.—El Estado Mayor Alemán anuncia hoy que al O. de Graincourt en el frente de Cambrai algunas fuerzas inglesas fueron desalojadas de sus trincheras. El mismo informe dice que un ataque inglés se efectuó en el N. de Lav. quieric pero que fué deshecho sin ningún éxito para los ingleses.

LONDRES.—La oficina de guerra informa hoy haber rechazado un raid alemán cerca de Labasses en Francia y otro en la vecindad de Zillebeken en Bélgica.

PARIS.—El Departamento de guerra anuncia hoy haber ocurrido solamente actividades de artillería y que un duelo terrible con cañones de gran calibre está efectuándose en Verdun, Chanperetts y en las Planicies de Alsacia.

ZURICH.—Un despacho llegado a ésta procedente de Viena dice que el Emperador Carlos de Austria ha partido para el frente italiano.

PITTSBURGO.—Cinco muertos se han reportado como resultado del fuerte vendaval tempestuoso que azotó a Pittsburg desde las últimas carenta y ocho horas. Ha caído nieve hasta una altura de seis pulgadas.

Esta mañana a las 10 el termómetro oficial marcaba 4 grados bajo cero. La oficina meteorológica predijo que el termómetro bajaría en la noche a 10 grados bajo cero.

## ¡A Dios gracias no es cierto!

Una distinguida personalidad josefina, nos comunico hoy la siguiente grata noticia:

En días pasados se hizo circular el rumor de que la niña Ema, hija del Sr. Jurisconsulto don Alejandro Rivas Vázquez, padecía de una gravísima y perosa enfermedad.

Mas, por carta recibida de Estados Unidos se sabe que la niña goza de cabal salud y se encuentra en un Colegio de Mozas de Nueva York recibiendo cristiana educación.

¡Gracias a Dios!

## Posibilidades del tiempo en diciembre de 1917

Día 13 a 14.—Viento y frío.  
Día 25.—Tal vez un debilísimo temblor y llovizna.  
Día 26.—Buen tiempo con viento frío (onda fría).  
Día 27 y 28.—Viento y frío y quizá llovizna.  
Día 31.—Quizá un debilísimo temblor.

No garantizo la exactitud por no entrar esto en terreno matemático, como he indicado en mi almanaque. P. N. GUTIÉRREZ

## Fiesta de clausura

En la Escuela Juan Rafael Mora, se celebró ayer en la mañana una simpática fiesta con motivo de la clausura de aquel plantel.

Hubo cantos por los niños, discursos, recitaciones y algunos otros números bonitos.

Asistieron a la fiesta gran número de señoras, señoritas y público en general.

## Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Joaquín Salazar, San José. Rubén Arguedas, San José. Arturo Montero, San José. Zenaida Venegas, San José. Ester Sandi, San José. Rogelio Méndez, San José. Ramona Monge, San José. Rubén Aguilar, Piedras Negras. Julia Barrantes, Curridabat. Eleodora Díaz, Curridabat. Otilia Sánchez, Curridabat. Rosario Navarro, San Ramón. Teodoro Navarro, San Ramón. Perfecto Fernández, Miramar. Macedonio Durán, Alajuela. Joaquín Torres, Montes de Oca.

SALIDAS

Lorenzo Rojas, San José. Rosa Rojas, San José. Clara Moor, San José. José Peraza, San José. Ana Ma. Conejo, Alajuela. Jerónimo Alpijar, Villa Colón. María Barquero, Pocosá. Rogelio Cordero, Turrialba.

## EL DR. LARA

ha trasladado su consultorio frente a la Segunda Sección de Policía.

TIP. DE SAN JOSE

# Administración General de Licores

## AVISO

Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Maraón será como sigue:

**Ventas por menor:**

De 1 a 9 litros..... ₡ 1.10 cada uno.

**Ventas por mayor:**

De 10 litros en adelante.... ₡ 1.00 cada uno

Las ventas por mayor sólo se harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.

Los precios arriba consignados, se entienden sin envase.

M. G. ESCALANTE  
ADMINISTRADOR GENERAL.

## 50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

## PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas ₡ 21-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

## “LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

## HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

## MORA & OLMO

Apartado 344 Teléfono 579

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

CON EL

## Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Provedora») o en su Clínica Consultorio (frente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.